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E6_AD_A4_E6_98_82_E8_c80_569499.htm 我先来介绍一下自

己，我是武汉大学法硕大一的学生。 一年前也是本论坛的忠

实浏览者，作为一个从未接触过法律和对法硕一无所知的人

，当初的心情就跟你们现在的一样，总希望能看到一些有关

学习方法的文章，特别是像法圣这样的“好心人”写的鼓吹

煽动的文章，一看到揭法硕短的人就恨他，对他写的东西就

理所当然的全权抛弃，这是人性的弱点自己要选定的专业听

不得别人的冷言。可这次我要充当一回不受欢迎的人，让像

我当初一样的人早点醒过来，别重复我这种人的悲剧。 我的

本科是会计，应该来说也谈不上是太差的专业，当初觉得自

己的知识还不够，想通过考验来提高自己的知识水平和学历

，那段时间我天天上网，目的就是想了解一下研究生的专业

情况，后来我发现了法硕这个栏目，从此我就被他的介绍给

迷住了：从西方引进的一个全新的专业，着重培养跨专业的

综合型人才。哇！综合型，现在不是很流行这个吗？从那时

起我就决定法硕将是我的目标，并常来法硕论坛里，当时的

法硕论坛里有很多是抨击法硕的，像法圣那样鼓吹法硕好的

人很少，可我是始终听不进，必经是个新事物嘛，他们不赞

同是可以理解的，我当时还想，肯定是一些自己想考法硕的

劝别人不考，这样竞争力不是小了吗？反正我坚定了要考法

硕，总会想尽一切理由来说服自己否定别人，也因为这样，

我才有今天，现在，我才明白这是自己人生最大的一个错误

！！！有那么多的专业我为什么要选择它呢？为什么？为什



么？后来我常在梦里哭着问自己，为什么？考上之后的一段

时间我好开心，自己真的是硕士了，可没过多久，我才明白

根本不是那么回事，从西方引进的好专业，见鬼去吧！一到

中国就变成了速成班。老师不是迟到就是缺课，还时不时的

带有贬低的口气，连本校的法律本科生都看不起法硕，最可

恨的是校长说几万块的学费还不够，还要长，武大很美，可

法硕生从没感到自己也是其中的一分子，我们快毕业的师 哥

们一个个愁眉苦脸，因为没有几个单位不标着显眼的“法硕

除外”四个大字，几万块加几年的青春换来的是又一次失业

。或许有人会说这不能代表所有的高校都会这样，是吗？虽

然近几年武大的综合名气有所下降，可你去查查历年考硕靠

博的，除了北大人大外，武大法学院的吸引力那一年不是学

子们的首选？你再去看看北大，法硕一律不提供住所，学

费4-5万，据说还要涨，而法学硕士呢？全是公费，不但不要

交一分钱，还有住所和巨额补贴，几乎一个在天一个在地，

这也叫平等，再看看一般的院校，我的好几个同学都退学了

，当初他们也是这个论坛的忠实浏览者，要是看到有人要说

法硕不好，准给他一阵痛骂？而现在呢？他面带黄色，只是

很痛苦的说出一句：那种日子真的没法过。 看到此时，我想

又有很多人像我当初骂别人那样骂我了。因为自己充当了一

回这个当初的这个“别人”。我在这只想告诉大家，如果你

真的对法律有兴趣就考法学硕士吧，中国是大陆法系和西方

英美系是完全不同的，全是法学硕士出身的教授，专家，院

士是不会弃自己的背景的，他们也跟你们一样，只会维护自

己的东西，如果你就为好考，为尽快的成为硕士而选择法硕

的话你将会后悔一辈子，哪怕在法学硕士的路上多考几年也



值的呀！我知道你们现在听不进去，仍之会怀一我的用心。

我相信你们中的某些“幸运儿”到明年就会明白的。 100Test 
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